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24 февраля— 
выборы в Советы

НАКАЗЫ
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

В школе №  11 прошел 
вечер, который был по
священ выполнению нака
зов избирателей. На нем 
присутствовали должно
стные лица: представите
ли торговли города В. В. 
Семериков и Н. А. Колес
ников, УКСа—Н. А. Та
расов, городской милиции 
—А. М. Николаенко, зав
кома профсоюза Объеди
нения «Атоммаш» —Н. П. 
Нарожный, пассажирско
го автохозяйства — В. В. 
Кривошеев, службы быта 
— В. Л. Гришин и Н. С. 
Ягодин. Вечер открыл 
векретарь па р т к о м а  
служб эксплуатации А. П, 
Путилин. Вел встречу 
главный инженер «Атом- 
Mama» С. А. Елецкий.

В. А. КОЛЕСНИКОВ, 
избиратель. В предыду
щую выборную кампанию 
мы наказывали постро
ить в новом городе кры
тый рынок. Как выполня
ется этот наказ?

В. Л. ГРИШИН. Зда 
нив крытого рынка почти 
гвтвво к эксплуатации, 
но в связи с тем, что в 
нашем растущем городе 
не хватает торговых то
чек, в марте этого года 
в нерп будет открыт про
довольственный магазин.

A. В. ПЕРОВА, изби
рательница. Избиратели 
микрорайона В-2 давали 
наказ о строительстве 
своего хлебозавода в но
вом городе. Что сделано 
по этому вопросу?

Н. А. КОЛЕСНИКОВ. 
Этот наказ избирателей 
выполняется. В 1981 го
ду жители нового горо
да получат прекрасный 
подарок — новый хлебо
завод.

B. Е. ЛЕДНИКОВ, из
биратель. Сейчас телефо
низируется наш микро
район В-2. На встрече из 
бирателей мы просили 
дать дополнительно не
сколько номеров телефо
нов Что сделано?

В. Л. ГРИШИН Для 
жителей этого микрорайо 
на выделено двести до
полнительных номеров...

Хорошую встречу с из
бирателями организовал 
партком служб эксплуа
тации,Было задано 135 
вопросов, на встрече при
сутствовало более 100 
избирателей.

Д. ШУВАЛОВА.

ОРГАН ПАРТКОМА, ДИРЕКЦИИ, ПРОФСОЮЗНОГО КОМИТЕТА И КОМ ИТЕТА ВЛКСМ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИНЕНИЯ «АТОММАШ»
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110-й годовщине со дня рождения  
В. И. Л ен и н а —достойную встречу!

О Б Я З А Т  Е Л Ь С Т В А  
В Ы П О Л Н И Л И

РЕАКТО Р-Д О СРО ЧНО !
До ©г© выпуска

ВЫ СШ АЯ ТОЧНОСТЬ
Впервые в цехе корпусного оборудова 

ния станок ВД-5 начал работу по про
грамме по трем координатам. Создание 
этой программы обусловлено требовали 
ями заказа, который нынче выполняют 
станочники бригады А. Савранского. 
Они изготавливают имитатор для испы
тания сварочных установок по привар
ке патрубков. Без программы по трем 
координатам, созданной программиста
ми управления технологической подго
товки производства, эта операция не 
смогла бы быть выполненной.

Ю. РАДЧЕНКО, наш рабкор.

С В А Р К А  Ш Е С Т О ГО  ШВА
Бригада сварщиков-автоматчиков цеха 

корпусного оборудования под руковод
ством В. Суслова завершает сварку шее 
того шва блока корпуса реактора.

Задание сложное. Операцию усложня
ет неравномерность нагрева обечаек 
патрубковых зон, основная толщина 
металла которых равняется 285 милли
метрам. Помогают а работе начальник 
лаборатории сварки под флюсом Р. Де
рябин, инженеры А. Морковский, 
А. Проничев.

А. ПАРАХИН, 
начальник отдела УСР.

Вентиляционный уча
сток энергоцеха закончил 
.выполнение плана прош
лого года к 22 декабря. 
Коллектив участка смон
тировал две тепловые за
весы в третьем корпусе, 
выполнил (большой объ
ем работы по ремонту 
крышных вентиляторов 
ЦЭ-04 № 1213. Их было 
отремонтировано 2 17  
штук и на первом корпу
се — 160.

В своих социалистиче
ских обязательствах ра
бочие записывали: ока
зать шефскую помощь 
о б щ е ж и тию № 3,
ГПТУ180. Что же сделано 
по этому разделу соцобя
зательств? Изготовлены 
и установлены во дворе 
общежития детские каче

ли, горка, отревизирова- 
'ны и запущены в экоплуа 
тацию (вентиляторы в 
ГПТУ-80 и поликлинике 
нового города.

Отлично труд я т с я 
бригады Ю. Е. Герасимо
ва и А. (С. Главина, ра
бочие Н. В. Фоменко. 
Е. И. Новиков, сварщик 
А. Б. Таров.

На новый, 1980 год 
коллектив нашего участ
ка принял повышенные 
социалистические обяза
тельства. Главная цель 
их—сделать все завися
щее от нас, чтобы наше 
объединение смогло вы
пустить первый корпус 
реактора к XXVI съезду 
КПСС.

Л. ХАВКИН, 
начальник участка.

Слесарь - сборщик четвертого 
разряда комсомолец Сергей Руба 
ненко приехал на «Атоммаш» из 
Белгорода недавно, но в бригаде 
Д. Бацына из ЦНО-3 успели оце
нить рабочего за прилежную дис. 
циплину и высокое мастерство. 
Он быстро вошел в коллектив, 
добросовестно выполняет любую 
работу.

Сейчас Сергей Рубаненко вклю 
чнлея в областное соревнование 
за достойную встречу 60-летнего 
юбилея донского комсомола и 
Всесоюзного социалистического 
соревнования, посвященного 110-й 
годовщине со Дня рождения В И, 
Ленина.

На снимке: С, РУБАНЕНКО за 
работой.

Фото А, Бурдюгова,

ПОЗЫВНЫЕ 
„КРАСНОЙ СУББОТЫ»

ПО Д Д ЕРЖ АЛИ ПЕРВЫМИ “
Оправдывая высокое звание лучшего производст

венного коллектива по итогам социалистического 
соревнования минувшего года, бригада второго уча 
с т а  ЦПГ, руководимая Н. Ковалевым, первой в 
ПКО откликнулась на призыв рабочих Москвы об 
организации и проведении ленинского субботника— 
19 апреля нынешнего года.
Коллектив бригады принял на себя обязательство 

— выработать в течение ударной смены субботника 
ае менее полутора производственных норм.

В. РОГАЧЕВ, мастер ЦПГ.

ПОЛТОРЫ НОРШЫ
Неоднократные победители социалистического со

ревнования между коллективами; Ц Н 01 бригада 
А. Бурмистров* с седьмого участка, поддержав по 
чин москвичей об организации Всесоюзного ленин
ского субботника, обязалась в этот день дать не 
менее 150 процентов сменной нормы.

В день субботника бурагастровцы будут трудить
ся над изготовлением ф1кааа особой важности и 
полуторное выполнен*,̂ , производственного зада
ния станет их йоДарко^, Ленинскому юбилею.

ЮшКИСВЛЬ, мастер ЦНО-1.

Вседонсчой рейд: ..Рабочей минуте—строгий счет‘‘I

ЗАБЛУДИВШИЕСЯ МИНУТЫ
Внутренние простои 

отнимают львиную часть 
полезного производствен
ного времени. Давайте 
проанализируем, на что 
приходится больший про
цент потерь.

Первое — это необес- 
печение производствен
ных коллективов работой, 
отсутствие плановых за
казов. В 1979 году по 
этой причине было поте
ряно 3,6 процента време
ни. Причина вторая—'ма
териальная необеспечен
ность плановых заказов, 
отсутствие заготовок ма
териалов. Потери состав
ляют 3,2 процента. Одна 
и восемь десятых прихо
дится на неисправное 
оборудование, 0,72 — на 
отсутствие инструмента и 
приспособлений, 0,56 — 
на отсутствие техниче
ской документации. Ка
залось бы, цифры незна

чительные, но в общем 
по ПКО в минувшем го
ду потери рабочего време
ни возросли более чем на 
30 процентов и отняли бо 
лее чем 12 процентов 
фонда основного произ
водства. Это уже серьез
но.

Лишь в конце года на
чалась, например, нала
живаться связь между 
ремонтными бригадами, 
отделом главного механи
ка ПКО и станочниками. 
А в течение всего года 
профилактический ремонт 
станков, контроль за эк
сплуатацией проводился 

из рук вон плохо. Напри
мер, станок ВД-5 из-за 
пустячной неисправности 
— засорения фильтра — 
простаивал по три и бо
лее часов.

До сих пор нет четкой 
отлажекности контроля 
за технологической точ

ностью оборудован и я. 
Расточные станки, напри
мер, бывшего механиче
ского .участка ЦПГ, ныне 
переданного в ЦНО-1, 
работают с полной на
грузкой в течение полу
тора лет, за это время ни 
.разу не был произведен 
их контроль на технологи 
ческую точность. Только 
в середине января уп^ав 
ление главного механика 
объединения разработало 
график проведения этого 
контроля.

И в то же время мы вы
ясняем такой факт, что 
бригадами цеха корпусно
го оборудования в инстру 
ментальное производство 
еще в апреле 1979 года 
был передан полный пе
речень необходимых ин
струментов и оснастки. 
Но график обеспечения 
до сих пор не выполнен 
даже на 20 процентов.

Внутренние потери ра
бочего времени в 1979 
году привели к тому, что 
188 производственников 
(обобщенный экономиче
ский вывод) практически 
не работали на выпуске 
товарной продукции! '

Причины иены всем. В 
первую очередь это сла
бая подготовка производ
ства, отсутствие должно
го уровня перспективного 
планирования, расхожде
ние планов работы произ 
водства и служб мате
риально - технического 
снабжения. Все это вмес
те взятое и породило 
внутренние потери рабо
чего времени, именно в 
частоколе этих причин 
заблудились драгоцен
ные его минуты.

В рейде участвовали:
А. САВРАНС К И Й ,  
председатель совета 
бригадиров ПО «Атом, 
маш», А. ЧЕРНЫШ, 
корр газеты.
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УНИВЕРСИТЕТ
МИЛЛИОНОВ
Совместный выпуск редакции и кабинета 
политического просвещения завода. № 8

В термопрессовом 
цехе действует школа 
экономических знаний, 
среднее звено. Заня
тия проводит замести
тель начальника цеха 
по производству Алек 
сандр Ильич Шуры
гин. Слушатели—рабо
чие участков.

На снимке: А. И. 
ШУРЫГИН готовится 
к очередным занятиям. 
Фото А. Бурдюгова.

Пропагандист делится опытом

Активно
воздействовать
на аудиторию

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЗНАНИИ■
Третий год работают на заводе школы эко

номических знаний. Их посещают более двух 
с половиной тысяч заводчан, которые повы
шают свои экономические знания без отрыва 
от производства непосредственно в цехах и 
отделах завода. Всеми формами учебы рукозо 
дит методический совет, в который входят 11 
ведущих экономистов завода. Методический 
совет разрабатывает формы и методы препо
давания, дает рекомендации по изучению тем, 
проводит индивидуальную работу с пропаган
дистами. Возглавляет методический совет за
меститель генерального директора по экономи 
ке Л. И. Яковлев.

Прежде чем приступить 
к чтению произведения 
классиков марксизма-ле
нинизма, рекомендуется 
прочесть соответствую
щий раздел учебника. 
Таи, например, присту
пая к изучению работа 
В. И. Ленина «Две такти
ки социал-демократии в 
демократической револю
ции», рекомендуется про
честь четвертую главу 
учебника «Исто р и я 
КПСС»— «Партия боль
шевиков в революции 
1905-—1907 гг.». Здесь
дано не только описание 
исторических событий, 
характера движущих сил 
револю ц и и 1905 — 
1907 гг., но и изложены 
основные положения этой 
работы. Работу над перво 
источниками облегчают 
лекции на семинарах про
пагандистов, чтение исто
рической художественной 
литературы.

Основными трудностя
ми! изучения работ клас
сиков .являются: 'большой 
охват по времени и по 
значимости историче
ских событий, изучение 
первоисточников, изуче
ние ■ политических, со
циальных, экономических 
явлений, требующих спе
циальной подготовки,, зна 
чительное количество ем
ких по своему содержа
нию партийных материа
лов.

.В связи с этим каждый 
пропагандист перед нача
лом изучения курса дол
жен познакомиться с кон 
тингентом слушателей, 
т. е. познать аудиторию, 
их подготовку, ориента
цию в политических собы 
тиях, определить уровень 
их знаний, начитанности. 
Необходимо составить 
творческий план, кален
дарный план занятий, лич 
ный, предусмотрев при 
этом технические средст
ва, наглядные пособия 
можно (применять на том 
или ином занятии. Надо 
отметить, что одним из 
важнейших методов акта 
визации слушателей яв
ляется индивидуальное 
падание по определенной 
теме, связывающей вклад 
слушателя в работу участ 
ка, цеха, завода.

Значительно способству 
ет активизации .слушате
лей проведение собеседо
ваний, семинаров, лек
ций с применением техни 
ческих средств: киноап-' 
паратов, эпидиаскопов, 
которые позволяют под
ключить зрительную па
мять слушателей, т. е. 
систему восприятия, не 
зависящую от пропаган
диста, его способностей к 
выступлению. Эти средст 
ва несут достоверную 
информацию.

Учитывая, что по содер 
жавию программа очень 
насыщена, слушатели обя 
зательно должны вести 
конспекты. Конспект каж 
дого занятия должен 
быть и у наждою пропаган 
диета, но вовсе не для то
го, чтобы его читать в те 
чевие всего занятия, а 
для правильного форму
лирования основных мо
ментов занятия и предо
ставления возможности 
слушателям записать их. 
Этот факт несет серьез
ную психологическую на
грузку, от него зависит 
восприятие Слушателями 
предлагаемого мате
риала. Пропагандист дол
жен вести занятия инте
ресно, воздействовать не 
только на ум, но и на 
сердца слушателей, вызы 
вать у них определенные 
эмоции, ибо без этого 
нет и не может (быть ус
воения истин. «Мое то, 
что прошло через мое 
сердце»—писал Сент Эк
зюпери. Этим принципом 
должен руководствовать
ся каждый пропагандист,

>Важно помнить при изу 
чении первоисточников 
психологическую особен
ность восприятия инфор
мации. Известно, что че
ловек воспринимает с 
полным вниманием пред
лагаемую информацию в 
первые 15 — 20 минут, 
через 50 минут внимание 
снижается на 25 процен
тов, через 70 минут— на 
50 процентов. Поэтому 
нецелесоо|бразно читать 
продолжительные лекции, 
насыщенные готовыми 
выводами.

Недавно состоялось кол 
лективное занятие ИТР и 
служащих ПКО по теме: 
«Ценообразование в ПО 
«Атоммаш». Начальник 
бюро цен ПЭО корпуса 
№ 1 Людмила Владими
ровна Булгакова $  замес
титель начальника корну 
pa № 1 по экономике
А. Е. Беспалов разработа 
ли совместный план заия 
тий по экономической уче 
1бе для (рабочих ПКО по 
КУРСУ «Социализм и 
ТРУД», а также совмест
ный план занятий для ин 
женерно-технических ра
ботников ПКО по курсу 
«Инженерный труд в со
циалистическом общест
ве».

Совместные занятия 
проводятся в конференц- 
зале А.ВК-1. В програм
мы таких занятий включе 
но изучение постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров «Об улучше
нии планирования и уси
лении воздействии хозяй
ственного механизма на 
повышение эффективно
сти и качества работы», 
а также следующие те
мы: «Бригадная форма 
организации труда—одна 
из наиболее прогрессив
ных коллективных форм

организации труда», «Ор
ганизация труда и зара
ботной платы в ПКО», 
«Организация планирова
ния производства труда и 
заработной платы в 
ПКО», «Производствен
ные формы предприятий, 
показатели использования 
основных фондов в ПКО», 
«Совершенствование орга 
визации труда, научная 
организация рабочего 
места». Учебные планы 
согласованы с методсове 
том по экономической 
учебе.

Форма совместных за
нятий —- это в общем-то 
новое в экономической 
учебе. Эта форма еще 
требует изучения и про
верки. Одно бесспорно, 
что для совместных заня
тий есть возможность 
привлечь более квалифи
цированных пропагандис
тов. Для лучшего рас
крытия тем привлекаются 
такие пропагандисты, как 
заместитель начальника 
первого корпуса по эконо 
мике А. Е. Беспалов, на
чальник ПЭО ПКО В. А. 
Беляков, начальник бюро 
Л. П. Ефимова.

В текущем учебном го
ду повысилось качество

А. ИВАНОВ, 
пропагандист ЦНО.

ОШ ШICA. У  ч :е м ы
©  ПЕРЕД началом этого учебного года с 

пропагандистами школ экономического! обра
зования было проведено два семинара, на ко
торых раскрыты темы: «Ленинизм—револю 
ционное знамя нашей эпохи», «Роль пропа
гандиста в достижении высоких производст
венных показателей».

©  РАЗРАБОТАНЫ рекомендации и мате
риалы по разъяснению материалов ноябрь
ского Пленума ЦК КПСС и сессии Верховно
го Совета. Для агитаторов и политинформато 
ров подбирается тематика выступлений, по
священных 110-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина. Сейчас методическая сек
ция готовит условия для проведения конкурса 
на лучший творческий план,

И З У Ч А Т Ь  
ТРУДЫ ИЛЬИЧА

В цехе нестандартизи- 
рованного оборудования 
третьего корпуса (работает 
энергетиком (молодой ком 
мунист Анатолий Иванов. 
Он ведет занятия в школе 
комсомольской учебы по 
программе коммунистиче
ского воспитания нравст
венности. Одно из его за
нятий недавно посетили 
заведующий городским 
кабинетом политпросвеще 
ния К. Г. Акимов и кон
сультант областного До
ма политического просве
щения Л. М. Гончарова.

Молодой коммунист су
мел на этом занятии до
стичь цели, раскрыть те
му благодаря правильно
му выбору формы и мето 
да ведения занятия. Он 
тесно увязывал теорети
ческие вопросы с делами 
и заботами цеха, (брига
ды, прямо ставил вопро
сы и умело вызывал на 
беседу слушателей, при
менил технические сред
ства, что делало занятие 
оживленным, насыщен
ным и доходчивым. .

При анализе занятия 
пропагандиста было сде
лано замечание, что сей
час, в период подготовки 
к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина,

многие комсомольцы ма
ло знакомы с произведе
ниями вождя. (Необходи
мо наладить работу по 
тщательному изучению 
ленинского теоретическо
го наследия.

Члены городского коми 
тета (КПСС посетили за
нятия в отделе шефмон- 
тажных работ и зарубеж
ных связей, в первом кор 
пусе, которые вели про
пагандисты Л. Чекмаре
ва и А. Коржов. Провер
ка показала: где пропаган 
диеты' работают по глубо
ко продуманным личным 

^творческим планам, там 
занятия проходят плодо
творно, с большой поль
зой для слушателей.
Здесь учитываются все ас 
некты, а также большое 
внимание уделяется инди 
видуальной работе.

Сейчас, когда мы стоим 
в преддверии 110-й го
довщины со дня рожде
ния великого Ленина,
наш идеологический ак
тив должен провести боль 
шую работу по изучению 
теоретического наследия 
Ильича —знамени нашей 
эпохи.

Н. БЕРНГАРД, 
заведующая каоинетом 

политпросвещения.

Учатся комсомольцы
Идут занятия в сети комсомольского политпро

свещения. У каждой комсомольской группы своя те 
ма, свой пропагандист. Например, в. Карасев, про
пагандист группы комсомольцев отдела техдокумен 
тации, ведет занятия по теме «Основы коммуниста 
феской морали». В его группе комсомольцы антич
но изучают тему, готовят рефераты, защищают их.

КАЖДОМУ!
занятий в экономическом 
всеобуче. Систематиче
ски организуются семина 
ры с пропагандистами по 
темам: «Совершенствова
ние плановой работы в 
народном хозяйстве», 
«Новые формы планиро
вания организации капи
тального строительства», 
«Сущность и развитие 
внутризаводского хозрас
чета». Семинары прово
дили представители Гос
плана СССР по кадрам и 
хозрасчету. Очередной се 
минар готовится на тему 
«Повышение роли эконо 
мических рычагов и сти
мулирования».

В помощь пропагандис
там методсовет размно
жил и раздал лекцию 
Госплана «О новом этапе 
совершенствования плани 
рования и хозяйственного 
механизма».

Слушатели школ эконо 
мического образования 
первого корпуса по досто
инству оценили своих про 
пагандистов — начальни
ка бюро ПЭО Геннадия 
Дмитриевича Синицына, 
ведущего курс «Инженер 
ный труд в социалистиче
ском обществе»; инже- 
нера-экономиста ПЭО Ва 
лентину Васильевну Гор
диенко, ведущую курс 
«Инженерный труд в со- 
циалисгияеском общест
ве» в ОГЭ ПКО; пропа
гандиста Евгению Василь 
евну Сивякову, старшего 
инженера - экономиста 
ПЭО, которая ведет «Со
циализм и труд» /в 
ЦНО-1. Все они умело 
передают свои знания слу 
шателям.

Г. ЦАРЕЛУНГА, 
член методсовета по

экономической учебе.

Ж Р О М И К А
УЧ.ЕШ Ш 1

©  С ЯНВАРЯ по, 
май этого года методи 
ческая секция органи. " 
зует 20 открытых за
нятий. Каждый член 
методической секции 
обобщит опыт работы 
двух пропагандистов

© В ДЕК А Б Р Е 
прошлого года успеш- " 
но защитили свои твор 
чеекие планы пропа
гандисты экономиче. 
ской учебы К. В. Чер- 
нецова, главный бух
галтер УКСа, О. П. 
Федоров, начальник 
бюро УКСа, В. П. Ляш 
ков, заместитель на
чальника УТК.

©  ДЛЯ ПОВЫШЕ
НИЯ пропагандистско
го мастерства в систе
ме экономического об
разования созда и а 
опорная школа. По кур 
сам «Социализм и 
ТРУД» работу ведет 
пропагандист Г. Д. Си. 
ницын, «Инженерный 
труд»—О. П. Федоров.

©  24 ПРОПАГАН 
ДИСТА завода по ито 
гам истекшего учебно
го года отмечены По
четными грамотами 
парткома и ГК КПСС,

Jv денежными премиями 
■ipj ценными подарками. 
№«]редн них Н. П. На. 
Л0'жный, А. В. Комов,
. ^  Д. Тесля.
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ВСЕСОЮЗНОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ СОРЕВНОВАНИЕ

Р АБ О ТАТЬ  ПО-УДАРНОМУ,  ПО-ЛЕНИНСКИ!
Итога работы Атоммаша за 1979 год

•  Экономическое обозрение
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНОВО . ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

п о казателей  з а  1979 ГОД
ООъем реализации—100,5 процента.
Товарная про'дукция—103,4 процента. 
Номенклатура—101,0 процента.
Производство оборудования АЭС—75,4 процента. 
Производительность труда—101,7 процента.

ОТСТАВАНИЕ
НЕДОПУСТИМО

в минувшем, году план 
по производству товарной 
продукции выполнен все. 
ми подразделени я м и 
«Атоммаша!». А передо
вые коллективы дали зна 
читальное число продук
ции сверх плана. Напри
мер, коллектив ЦНО 
третьего корпуса досроч 
то  выполнил свою произ
водственную программу и 
сдал сверх плана продук
ции на '196 тысяч руб
лей, инструментальный 
цех—на 162 тысячи руб
лей, ПКО—на 15 тысяч 
рублей. По заводу сверх 
плана произведено товар 
ной продукции на 501 ты 
сячу рублей. Это значит, 
что свои обязательства 
мы перевыполнили более 
чем на 200 тысяч руб
лей.

Перевыполнен план и 
по объему реализации. 
Вместо предусмотренных 
14900 тысяч рублей 
«Атоммаш» фактически 
реализовал на 14981 ты
сячу рублей. Выполнен 
план по себестоимости. 
Затраты на один рубль 
товарной продукции соста 
Д .̂1и 89,7 копейки при 
плане 93 копейки. Сверх 
программы сэкономлено 
43 тысячи рублей. При
быль от реализации соста ■ 
вила 1526 тысяч рублей 
(план 1490 тысяч руб
лей).

Но не все в 1979 году 
происходило на таком 
уровне. Мы уже упомина
ли, что ПКО не выполни
ло план по запуску обо
рудования АЭС^в нормо- 
часах. Не вьшолнен он и 
По производству товар
ной ерсадукцин по этому 
оборудовкнию.

Основные причины, 
потекшие за собой не- 
удаиу, касаются несвое
временной подготовки 
производства. Например; 
УТПП не был решек во

прос по гибке труб диа
метром 159x6, а значит, 
техничеокое решение упа 
ковии было выдано лишь 
в конце декабря. Как 
следствие, У МТС не обес
печило производство 1ма- 
териалами. Этот вопрос 
не решен и до сих пор. 
Долю вдны должны взять 
на себя руководители 
производственно - диспег 
Черского управления объ 
единения..

Не выполнен план коо
перативных поставок. Не 
изготовлена ни одна из 
заказанных Ворошилов
градом платформ. Исход 
ным из всего этого стал 
рост непроизводительных 
рас.ходов по объедине
нию до 180 тысяч руб
лей.

На «Атоммаше» скопи
лось неоправданно боль
шое количество сверхнор 
мативных запасов, это то
же факт отрицательный. 
Например, на конец года 
только малоценных и 
быстроизнашивающих с я 
материалов было зареги
стрировано на 1,5 милли, 
она рублей сверх норма
тивов.

Причины этого—отсут
ствие увязки планов про
изводства с планами ма
териально - технического 
снабжения. Немалая ви
на в этом и управления 
материально- техническо
го снабжения и отдела 
кооперации. В результа
те не вьшолнен фондооб 
разующий показатель, 
фонд материального по
ощрения 1был начислен 
значительно ниже преду
смотренного ранее.

Только 1при достаточ- 
нам уровне подготовки 
производства, при тесном 
взаимодействии и согласо 
ванности в перспектив
ном планировании и рабо 
ты подразделения мы ис
кореним эти недостатки в 
нынешнем году.

Перед коллективом 
объединения в 1979 
году стояли сложные, 
но требующие перво
очередного решения 
задачи. Работа велась 
по основным направле 
ниям; капитальное 
строительство, подбор 
и комплектование кад
ров, подготовка произ. 
водства и освоение тех 
нологии производства 
оборудования для 
АЭС.

В материалах этой 
полосы, подготовлен
ных при активном со
действии лаборатории 
производственно - эко. 
комического анализа, 
мы постараемся отве
тить на вопросы, как 
были решены эти за
дачи.

Рационализация — — — —

ДОСТИГ НУ хо 
Т В О Р Ч Е С Т В О М

в своих социалистичееких обязательствах на 
1980 год коллектив объединения предполагал полу
чить экономию от использования изобретений и рац 
предложений в сумме 100 тысяч рублей. Социали
стическое обязательство перевыполнено. Общая эко 
номия состав!ила 270,3 тысячи рублей.

Сегодня на «Атоммаше» трудится 621 рациона
лизатор и изобретатель. Их творчество позволило 
сэкономить черных металлов на сумму 99,8 тысячи 
рублей, такую же сумму цветных металлов и ус
ловного топлива. Лучшими рационализаторами за 
1979 год признаны начальник ЦНО-1 Л. Плоцкер, 
на его счету эконамия в 21,8 тысячи рублей, эЛек- 
трослесарь ОЛМетр В. Колодкин — 21,87 тысячи 
рублей, начальник КИПиА ОГМетр В, Подъяполь- 
ский—9,5 тысячи рублей.

В минувшем году на «Атоммаше» создано шесть 
ко.мплексных творческих бригад, два общественных 
конструкторских бюро, одно общественное патент
ное бюро.

Коммунист Валерий Дзюбин и комсо молец Виктор Абрамов работают элек
тромонтерами в РМЦ третьего корпуса.
С высокой ответственностью выполняя порученное дело, активно участвуют в 

общественной жизни коллектива. Сейчас включились в соревнование за достой 
ную встречу 110.Й годовщины со дня рождения В. И. Лёнина.

НА СНИМКЕ; В. ДЗЮБИН (справа) и В. АБРАМОВ.
Фото А. Бурдюгова.
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. ЗА БЕЗДЕФЕКТНЫЙ ТРУД
В целом по объединению на первое 

января 1980 года процент сдачи продук 
цни с первого предъявления был равен 
99. Это достаточно высокий показатель.

Вместе с тем, по итогам года мы име
ем недостаточно высокий коэффициент 
качества продукции. Например, в цехе 
парогенераторов он равен 0,4, в ЦКО— 
0,5, в ЦНО-1 —0,5, в автотранспортно.м

П о д го т о в к а , прож зводст вл^
Мы реально представ

ляем себе, как велика 
сложность вопросов, кото 
рые нам еще предстоит 
решить по технологиче
ской подготовке основного 
производства. В первую 
очередь предстоит выпол 
нить большой объем ра
бот по техподготовке его 
на полное развитие. Этот 
объем возрастает в 20 
раз. Кроме того, в связи 
с постоянным повышени
ем ^ебований к нормам 
над^ности оборудования 
для АЭС происходят зн а-, 
чительные изменения в 
конструкторской докумен- 
тации. Это значит, что в 
свою очередь возрастет 
объем работ по измене
нию уже готовых техпро
цессов.

Уже первые месяцы 
работы по атомной тема-

ОБЪЕМЫ ВОЗРАСТАЮТ
тике вызвали затрудне
ния из-за отсутствии за
готовительной базы. Пе- 
чальц,ую роль сыграл 
срыв ввода в эксплуата
цию корпуса № 6, приз 
ванного стать основным 
поставщиком спецфлюсов 
и спецэлектродов.

На сегодняшний день 
по корпусу реактора вмес 
то предусмотренных сете
вым графиком 87 собы
тий выполнили 68.

Основными виновника- 
.ми в данно!М случае ста
ли УТПП, по чьей вине 
сорвано выполнение девя 
ти позиций, У МТС, сор
вавшее шесть позиций.

По корпусу парогенера
тора фактически выпол

нено 94 позиции из 101, 
предусмотренных пла
ном. И здесь все те же 
виновники. Только на до
лю УТПП приходится в 
этот раз шесть сорван
ных позиций, наг УМТС — 
одна. Из этого следует, в 
первую очередь, что оба 
вышеназванные коллекти
ва имеют серьезные внут 
ренние причины, мешаю
щие их ритмичной и пла
новой работе.

Неважно обстоит дело 
с подготовкой производст 
ва по накладньщу! дета, 
лям. Плаи предусматри
вал |10, фактически выпол 
НИЛИ всего две. И в этом 
случае все то же УТПП 
по различным причинам

сорвало выполнение вось
ми шзиций, ему помогл(( 
УСП и ОГМет, которые 
разделили между собой 
поровну вину за срыв че 
тырех оставшихся.

Отставание в подготов
ке производства отрица
тельно сказывается на 
дальнейшем развитии про 
изводства гидроемкости 
GA03 и компенсатора 
объема. Технология по 
НИ.М подготовлена, но не 
закончено изготовление 
спецоснастки.

На изготовлении не- 
стандаргазярованного обо 
рудования МЫ имееа! еще 
долее внушительные циф 
ры невьжолнения. Из

•  К адрыНА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
Сегодня на «Аюмма 

ше» трудятся более 11 
тысяч человек, 40 про 
центов из них члены 
Коммунистической пар 
тин и комсомола. ОН 
процента атоммашев- 
цев имеют высшее к 
среднее специальное 
образование.

Наши рабочие подия 
ли свою производствен 
ную квалификацию в 
среднем до 4,4 средне
го разряда. По сравне
нию с другими пред
приятиями нашей от
расли это высокий по
казатель. Потому что, 
например, на объедние 
НИИ «Ижорский зивод» 
он равен 4,0, на объе
динении «Красный ко
тельщик» —3,8.

цехе—0,48. Это плохие показатели.
Снижают коэффициент качества нару

шения технологической дисциплины, 
низкая исполнительская дисциплина, 
низкая культура цроизводетва, возврат 
продукции и брак.

Указанным цехам в 1980 году необхо
димо повысить уровень проведения 
внутрицеховых дней качества.

300 единиц по графику 
подготовки производства 
готовы лишь 185.

Вывод один: в тех про
изводственных подразде
лениях, от которых зави
сит выполнение плана! по 
этому виду показателя, 
низка исполнительская 
дисциплина. В этом пр.ч- 
мо можно упрекнуть ру
ководителей управления 
оборудования, УТПП, ин
струментального отдела, 
отдела внешней коопера
ции. I

В нынещнем году, ког
да объем работ по произ
водству оборудования для 
АЭС возрос почти в че
тыре раза!, необходимо 
немедленно учесть уроки 
минувшего года и сделать 
из них соответствующие 
выводы, ^  ^

Л У Ч Ш И Е
По итогам минувшего 

года лучшими по профес
сии признаны В. Тара
сов, электросварщик 
ЦП Г, П. Юркин, eiro кол
лега из ЦКО, М. Григорь 
ев, слесарь-сборщик ЦКО, 
И. Богаров, слесарь-сбор
щик 'ЦПГ, токарь ЦНО 
Ю. Пискуно>в и многое 
другие. ,

Лучшими конструктора 
ми и. технологаш! прнзаа 
ны семь человек, в их 
числе В. Роговской, ин
женер-конструктор СКВ, 
Г. Щукин, инженер-тех
нолог УТПП.

Сто атоммашевцев удо
стоены звания «Победн- 
гель социалистического 
соревнования».

Капитальное
строительство

ПЛАН*НЕ
ВЫПОЛНЕН

iB 1979 году генераль
ный подрядчик, коллек
тив треста «Волгодонск 
энергострой» не выпол. 
НИЛ поставлентште перед 
ним 'задачи.

Следует подчеркнуть 
немалую долю вины со 
стороны некого р ы х 
служб заказчика, то есть 
«Атоммаша». Управление 
оборудования объедине
ния, кан правило, выдает 
в моятаж некомплектное 
оборудование. Сплошь и 
рядом некачественно 
оформляется приемо-сда
точная документация. Не 
йбеспечивается должная 
сохранность оборудова
ния, в том числе и уни
кального в зонах монта
жа, что ведет к разуком- 
плектации его. Станки 
приходится вторично 
укомплектовывать, а зна
чит задерживать сроки 
ввода мощностей в экс
плуатацию.

Создается двоякая си
туация: имея собственные 
недочеты в работе с ген. 
подрядчиками, мы вполо
вину теряем право требо
вать от них жесткого со
блюдения установленных 
графиков и выполнения 
программ строителыю,- 
монтажных работ.



Праздник
русской
зимы
Мягкой, белой ладонью 

накрыла зима Волго. 
донск, обвила плющом по 
земок голубые корпуса. 
Морозцы ночами по горо
ду снуют, пощелкивают, 
над поздними прохожими 
похохатывают.

Л атоммашевцы Зиму- 
зимушку праздником 
встретили, весельем при. 
ветили . На самой глав
ной площади города соо- 
рался народ. Коробейни. 
ки-затейники покупателей 
зазывают, самовары мед
ными боками сияют. Смех 
и шутки, веселые приба
утки...

НА СНИМКАХ: 1. Гор. 
ка не высока, но крутооо 
ка, одно удовольствие с 
нее скатиться. 2. Само
вар дымйт, народ манит, 
а его для волгодончан при 
готовили, нагрели, бли
нов напекли работники 
столовой ВОЭЗа. 3. Коро 
бейники...—продавцы ма
газина «Детские товары» 
Ира Бардыкова и Аня 
толотникова.

Фото А. Вурдюгова.

ВСТРЕЧА С ПОЭТОМ
В общежитии № 6 состоялась встреча с поэтом, 

членом правления Ростовской писательской органи
зации А|ршакаю Тер-Маркарьяном.

Его рассказ о путешествиях, о странах, в которых 
он побывал, вызвал интерес у присутствующих,

В заключение он прочел свои стихи, среди кото- 
рык цикл стихотворений «Памяти матери» оставил 
наиболее глубокий след в сердцах слушателей.

К. СВЕТЛАНОВА.

В ЗАВОДСКОМ ИНТЕРКЛУБЕ
Начались занятия в группах по изучению фран

цузского и английском языков в интерклубе про 
изводственного объединения «Атоммаш».

По 1ВТорникам и четвергам к преподавателям-пере 
водникам Людмиле Шор, Галине Глуховой и Кон
стантину Белову приходят работники бюро и отде
лов завода, чтобы научиться говорить и понимать 
иностранную, речь.

В. ЦЕЛЕНКО, президент ннтерклуба. ^

Спорт готовимсл:
1C С Ш А В Т Л К Ш Л Д Е

 ̂ Прошел городской тур- 
[ нир по баскетболу среди 

мужских команд. Баскет
болисты нашего объедине 
ния выиграли все ветре 
чи и заняли почетное пер 
вое место.

Особенно напряженно 
проходили встречи со 
спортсменами химкомби
ната и командой Волго
донского филиала НПИ. 
После упорной борьбы по 
бедили атоммашевцы.

Среди лучших игроков 
турнира названы баскет
болисты нашей команды 
Павел Литвинов я Влади 

I мир Шипалов.
Эти встречи стали хоро 

шей тренировкой перед

зимней спартакиадой го
родского добровольного 
спо|рпивного общества 
«Труд», которая будет 
провощнться по семи ви
дам спорта: баскетболу, 
волейболу, шашкам, шах
матам, (;трельбе, настоль
ному теннису и многв- 
борью ГТО.

В 1978-м, 1979-м годах 
опортсмены «Атоммаша» 
занимали первые места в 
проводимых ДСО «Труд» 
спартакиадах. И в этом, 
Олимпийском году наши 
ребята полны решимости 
не уступить первенства.

Ю. КРАВЦОВ, 
старший ивструктор 

по спорту.

К О Р О Т К О  О Р А З Н О М
0  в ОБЩЕЖИТИИ

№ 1 прошел интерес
ный литературный ве. 
чер, посвященный па
мяти русского писате
ля А. П. Чехова.

©  ТЕМАТИЧЕСКИЙ 
вечер встречи с пере
довиками производства 
«Трудом красен чело, 
век» собрал многих 
жильцов второго обще 
жития завода.

©  ЧИТАТЕЛЬСКАЯ 
конференция по произ
ведениям А. П. Чехо
ва, посвящен н а я 
120.летию со дня рож
дения писателя, состоя 
лась в общежитии 
№ 3.

©  ИНТЕРЕСНО про 
шел совместный вечер 
отдыха рабочих обще

житий №№ 5 и 8  «Мы

танцуем и поем».
©  В ОБЩЕЖИТИЕ 

№ 6 на встречу с жиль 
цами пришли передо, 
вики производства це
ха нестандартизнроваи 
кого оборудования. 
Состоялся хороший, 
большой разговор о ра 
боте, о месте человека 
в жизни.

©  МНОГО слушате. 
лей собрал красный 
уголок общежития 
№ 7, где была прочн. 
тана лекция об Индии.

©  В ДЕВЯТОМ об
щежитии в воскре
сенье вечером выступи 
ли артисты Ростовской 
филармонии.

Л. РЫКУНОВА, 
старший воспитатель 

общежитий.

За
Д. ВА.

П р о б л е л ж х л  о т д ы х а
Окончен очередной тру

довой день. Вы спешите 
в свое роднОе рабочее об
щежитие. Какое у Вас 
настроение, как Вы про
ведете сва.бодное время?

Послушать бы хоккей
ный матч по радио, но 
нет его (радио), к приме
ру, в общежитиях №№ 7 
и 8, пойти посмотреть 
телевизор (теперь так 
.часто показывают «Atomi 
маш»), но исправный те
леприемник — это ред
кость в общежитиях, и уз 
нать «родные и близкие 
лица» по такому телеви
зору почти невоаможно 
(как в о1бЩежитии № 5). 
Хочется зайти в библио
теку пасмофреть свежие 
журналы, газеты, почи
тать книгу, но как это 
сделать, если в общежи
тии № 5 нет библиотеки? 
Была здесь передвижка, 
но скоро прекратила свое 
существование. Зайти в 
красный уголок, сыграть 
партию в шахматы, шаш
ки?

— Что вы, вас так мно
го, а комплектов шаш«к 
и шахмат только три, — 
говорит воспитатель.

Как-то в прошлом году

Ч т о б ы  и н т е р е с н о  
б ы л о  в о б щ е ж и т и и

проводили мы шахмат
ный турнир, так со всего 
общежития шахматы соби 
ради. Но с каким азартом 
сражаиись наши шахма
тисты! Хотелось бы под
держать этот огонек. Но 
нд всех планерках только 
и говорим о том, что нет 
настольных игр, необхо
дим материал для офор.м 
ления наглядной агита
ции.

Часто наша имолодежь 
жалуется на скуку и от
сутствие «духовной пи
щи». Но, оказывается, 
еще много нужно сде
лать, чтобы вовлечь того 
же скучающего в эту ду
ховную жизнь. Предлага
ем билеты на ансамбль 
скрипачей Сибири. В кон 
церте исполняются пронз 
ведения, удостоенные Ле
нинской премии. Специ
альная п^одрамма для 
«Атоммашй».

—Ансамбль скрипачей?! 
|Да это неинтересно. Вот

на Аллу Пугачеву бы по
шли, а тут скрипачей под 
совывают.

«Подсовывают» — сло
во-то какое мерзкое. Из 
жаргона спекулянта, ду
мается. И как объяснить 
подобное заявление? Рав 
нодушием к искусству, от 
сутствием культуры, про
стой человеческой любо
знательности? Кажется 
мне, что от душевной ле
ни это прежде всего. 
Ведь вот однажды что 
было. Также «подсуну
ли» ребятам билеты, и 
аказал!ись они на интерес 
нейшей встрече в-киноте
атре «Восток». Возвраща
лись поздно пешком в 
новый город, но никто не 
роптал, были счастливы 
и благодарили воспитате
лей за неожиданный 
праздник.

Как-то поинтересова
лась я, как проводят свой 
досуг ребята в общежи
тиях. Воспитатель обще

жития № 10 Н. Н. Тимо
феева ответила:

— Общежитие наше но
вое, и хоть небольшое, ре 
бита у нас активные. 
Вместе с советом плани
руем тематику напшх ве
черов. Ребята берут на 
себя большую часть рабо 
ты по подготовке этих ве 
черов.

Воспитатель общежития 
№ 6 В. М. Елизарова;

— Наше 0(бщежитие жен 
окое. Но у нас сложилась 
хорошая практика— всю 
работу проводим совмест 
но с мужским общежити
ем № 1. Вместе выступа
ем на смотрах художест
венной самодеятельности, 
проводим турслеты. Заме 
чателЬно прошел наш но
вогодний «огонек». Хочет 
ся отметить Л. Яковлеву, 
председателя совета наше 
го общежития. Она ини
циатор многах интерес
ных дел в общежитии.

Работает у нас клув

«Подружка». Недавно его 
гостями были модельеры 
из горбытком1бината. Они 
рассказали о своей рабо
те, предложили дли про
смотра новые модели 
одежды и причесок. Воль 
шой интерес вызвала 
встреча с техпологам-ку- 
лннаром т. Калиновой.

А. |Г. Подлесная, воспи
татель ‘Общежития № 7, 
сказала;

-^В проведении всех ве 
черов нам хорошо помога 
ют сами жильцы общежи
тия. Но есть у нас беда; 
мы остро нуждаемся в 
звукотехнике. Не пора ли 
за всеми большими обще 
житиями закрепить магни 
тофоны, проигрыватели?

И все сходятся в одном: 
многое зависит от быта 
наших рабочих. Не до 
активного отдыха, если 
после работы негде умыть 
ся, если не работают в 
16-этажках лифты. ,

В связи с этим мы бы 
хотели, чтобы УЩКХ 
больше внимания уделя
ло нуждам общод{итий, 
чтобы не забывали нас 
шефы, ‘КОМСОМОЛ.

В. ЛВНОВА, 
наш ввошт. корр.

Суббота, 2 ф евраля

8.40 — У тре н н  я  я 
ги м н а с т и к а . 9.05 — 
«А ВВГДейка». 9.35 — 
«Б ер ега» . Т ел ев и зи о н н ы й  
м н о го сер и й н ы й  х у д о ж е 
ств е н н ы й  филь.м . 4-я с е 
р и я. 11.45 «По м у з е 
ям  и в ы с т а в о ч н ы м  з а 
лам » . Г о су д ар с твен н ы й  
Р у с с к и й  .музей. П р и к л ад  
н ое и с к у с с т ьо  первой  
п о л о ви н ы  XIX в ек а . 13.36 
- -  Н ар о д н ы й  а р т и с т  
СССР А. Попов ч и тает  
р а с е к а в ы  А. П. Ч ехова.
14 30 — Н едости . 14.45 
-- «Ф ильм  . — д етям » . 

« Б елы й  к.лык». Х удож е
ст в е н н ы й  фц.льм. 16.03— ,
«О чевидное — н ев ер о я т  %  
ное». 17.05 — Л р о г р а м  ^  
м а  м у л ь тф и л ь м о в : «Рос- 
т н к  и  К еш а», «П ри клю 
ч е н и я  м а л ы ш а  Гилпрпр». 
17.30 — «Содружестве!». 
Т ел ев и зи о н н ы й  ж урна.л. 
18.15 — «П есия д а л е к а я  
и б л и зк а я » . 18.55 — 
П р е м ь е р а  т е л е в и з и о н н о 
го д о к у м е н т а л ь н о го  
ф и л ь м а . «Да не о с к у д е 
ет  р у к а  даю щ его » . А в
тор  — п о л и ти ч еск и й  
о б о з р е в а т е л ь  В. Д ун аев  
19.35 — К 110-летию  со 
д н я  р о ж д ен и я  В, И. Л е 
н и н а . «В нача.ле века»  
Х у д о ж ествен н ы й  ф и льм  
(«М осф ильм ». 1961 г.)
21.00 — «В рем я».
В оскресенье, 3 ф евраля

8.40 — «На за р я д к у , 
стан о ви сь!» , 9.05 — К он
ц е р т  А к ад е м и ч еск о го  о р 
к е с т р а  р у с с к и х  н а р о д 
н ы х  и н стр у м ен то в  Ц ент- 
р а л ь н о го  те л е в и д е н и я  ( Ж  
В сесою зн ого  рад и о . 9.30”
— « Б у д и льн и к» . 10 .00— 
«С луж у С оветском у  Сою 
зу>. 11.00 — « Здоровье»  
Н ау ч н о -п о п у л я р н ая  п р о 
гр а м м а . 11.45 — М узы 
к а л ь н а я  п р о гр а м м а  «Ут
р е н н я я  п очта» . 12.30 — 
«С ельски й  час» . 13 .30— 
« М у зы к ал ьн ы й  к и о ск » .
14.00 — «В ечны й зов»; 
Т ел ев и зи о н н ы й  м н о го с е 
р и й н ы й  х у д о ж еств ен н ы й  
ф и л ьм . 5-я с е р и я . «В 
кам ен н о м  м еш ке» . 15.05
— «По в а ш и м  п и сьм ам » .
М у зы к а л ь н а я  п р о гр ам м а . 
15.50 — П р е м ь е р а  т е л е 
ви зи о н н о го  д о к у м е н т а л ь 
н ого  ф и л ь м а  и з  ц и к л а  
« П утев ка в ж и зн ь » . 
« П ер вая  бо р  о  з д в». 
Л онг». 17.40 — М у л ьт
ф и льм . «Мы ищ ем  к л я к 
су». 18.00 — « М еж д у н а
р о д н а я  п ан  о р  а  м а». 
18.45 — «К луб ки н оп у- 
теш ест в и й » . 19.40 — 
П р ем ь ер а  те л е в и зи о н н о 
го  х у д о ж еетв ен н о гл
ф и л ь м а  «Л етн и е гастрЗШ  
ли». («Э кран», 1979 г.).
21.00 — «В рем я» .

JZ ш  ш т е
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